



# VOUS VOULEZ NOUS AIDER ?



## SOUTENEZ LES REPAS DE NOËL !

**RDV sur [www.santegidio.fr](http://www.santegidio.fr) ou flashez ici :**



Vous souhaitez faire un don à Sant'Egidio France ? Nous privilégions désormais le paiement en ligne, plus rapide et plus écologique. Pour donner, rendez-vous sur [www.santegidio.fr](http://www.santegidio.fr), vous pourrez ainsi :

- faire un don par CB et recevoir votre reçu fiscal instantanément par mail ;
- créer votre compte pour gérer vos coordonnées, visualiser vos dons et vos reçus fiscaux, ainsi que vos échanges mails avec Sant'Egidio France (conformité RGPD).

Vous souhaitez continuer de payer par chèque ?

► Connectez-vous sur [www.santegidio.fr](http://www.santegidio.fr), suivez le processus de paiement en ligne et indiquez le moyen de paiement "par chèque", ce qui nous permettra d'être avertis de la réception de votre don. A la fin du processus, vous pourrez nous envoyer votre chèque par courrier à l'adresse indiquée.

OU

► Retournez-nous cette page après avoir sélectionné ci-dessous le montant de votre don, accompagnée d'un chèque à l'ordre de Sant'Egidio, de vos coordonnées postales et de votre adresse mail par courrier au 14-18, rue de Bièvre, 75005 Paris.

- 50 € □ 75 € □ 150 € □ 350 € □ 500 € □ 1000 € □ ..... € (montant libre)

Pour les chèques, un reçu fiscal vous sera envoyé par mail après réception et encaissement de votre don (délai approximatif : un mois).

### REDUCTION D'IMPOT

Si vous êtes imposable, votre réduction d'impôt est de 66% du montant du don dans la limite de 20% du revenu imposable. Ainsi, un don de 100 € vous reviendra à 34 €. Un don de 250 € vous reviendra à 85 €...

En 2023, les repas de Noël de Sant'Egidio sont aussi soutenus par



Suivez-nous sur les réseaux sociaux



**ECHOS DE PAIX** - Bulletin d'information de Sant'Egidio : 14-18, rue de Bièvre, 75005 Paris. Tél. : 01 42 03 11 41 - [www.santegidio.fr](http://www.santegidio.fr) - [www.santegidio.org](mailto:contact@santegidio.fr) - [contact@santegidio.fr](mailto:contact@santegidio.fr) - Twitter : @SantEgidioFr - Facebook : Communauté de Sant'Egidio - France

# ECHOS DE PAIX

Bulletin d'information semestriel de Sant'Egidio en France



N° 29

DECEMBRE 2023

EDITO

PAR VALÉRIE RÉGNIER

## L'audace de la paix

Que serait le monde sans l'esprit de Noël ? Dans le moment grave que nous vivons, où les guerres s'ajoutent aux conflits et semblent condamner toujours plus de régions du monde aux violences et à leur immense charge de souffrances, il est plus que jamais utile de préparer un Noël de paix et de solidarité avec tous. Pour que Noël 2023 soit ce qu'il doit être : un jour de trêve et d'espérance dans nos villes et pour notre monde.



Il est aussi utile de revenir avec espérance aux paroles prononcées en conclusion de la 37e rencontre de dialogue et de prière pour la paix entre les religions qui s'est tenue à Berlin du 10 au 12 septembre sur le thème « L'Audace de la paix ». « Après 37 ans de chemin, d'Assise à Berlin, nous devons dire que quelque chose de profond a vraiment changé dans le monde des religions », a ainsi témoigné Marco Impagliazzo, président de Sant'Egidio. « Ici, un autre mur est tombé. Oui : un mur de méfiance, d'ignorance et de sentiment de supériorité des uns à l'égard des autres est tombé. Les religions, dans leur diversité, ont appris à coexister, à être complémentaires et solidaires, à ne plus se battre, à ne plus rivaliser les unes avec les autres, mais plutôt à se réunir, les unes à côté des autres. »

Que serait le monde sans l'esprit d'Assise ? Ce chemin patient d'unité et de coopération des religions et des cultures pour la paix fera étape en 2024 à Paris du 22 au 24 septembre : une édition très attendue tant les notions d'universalisme, de fraternité et d'humanisme résonnent avec l'histoire et l'âme de notre pays.



Repas de Noël dans l'église Saint-Merry, 25 décembre 2022.

## Noël 2023 : une table grande comme le monde ! P. 2



La rencontre pour la paix se tiendra à Paris en 2024



Invitation : Sant'Egidio fête ses 55 ans à Paris



Après la visite du pape, Sant'Egidio à Marseille





# Noël 2023 : une table grande comme le monde !

Cette année encore, le repas de Noël familial de Sant'Egidio aura lieu le 25 décembre midi simultanément à Paris, Charenton, Montreuil, Lyon, Brest, Nice, Chambéry et dans 77 pays dans le monde (dont l'Ukraine), réunissant ainsi plus de 240 000 convives. Retour en images sur l'édition 2022 de ce repas incroyable.



Tout commence par une belle invitation au nom de chaque invité (sans-abri, réfugiés, enfants, ainés, personnes ou familles seules...), puis l'enregistrement des invités (pour comprendre combien nous serons à table !). S'ensuit la collecte de cadeaux chez les commerçants, dans les lycées, auprès de particuliers, achats grâce aux dons reçus...



Quelques jours avant Noël, date est prise pour se retrouver et emballer les (très) nombreux cadeaux collectés, avec une attention pour chaque convive : carte de vœux écrite à la main, cadeau au prénom de chacun... Le repas de Noël, c'est aussi choisir la décoration pour les tables, faire des essais, élaborer un menu de fête, réserver un traiteur pour le plat chaud et décorer le lieu du festin (église, hôpital, prison, maisons de retraite, salle des fêtes...).



Grâce à une super équipe cuisine et une non moins géniale équipe de serveurs, en salle, on se régale ! Après le discours et les toasts, le moment tant attendu de l'arrivée du Père Noël et de ses lutins... pour un Noël de paix et de joie. Réservez votre 25 décembre 2023 !

# La prochaine rencontre internationale pour la paix se tiendra à Paris du 22 au 24 septembre 2024



L'archevêque de Paris Mgr Laurent Ulrich, le président de Sant'Egidio Marco Impagliazzo et Andrea Riccardi après l'annonce de la tenue de la prochaine rencontre internationale pour la Paix à Paris du 22 au 24 septembre 2024, lors de la cérémonie de clôture de Berlin 2023 devant la porte de Brandebourg.

L'annonce a été faite par l'archevêque de Paris Mgr Laurent Ulrich lors de la cérémonie de clôture de l'édition 2023 à Berlin : la prochaine rencontre internationale pour la paix de Sant'Egidio se tiendra pour la première fois à Paris du 22 au 24 septembre 2024 ! S'y retrouveront les grandes figures mondiales de cette plateforme historique de dialogue et d'engagement pour la paix parmi lesquelles les plus hauts représentants des grandes religions, du monde de la culture, de la société civile et de la politique. Vous êtes d'ores et déjà chaleureusement

invités à participer à ces trois journées de rencontres et d'événements publics au cours desquelles Paris deviendra l'hôte de l'une des visions les plus audacieuses et transformatrices de ces quarante dernières années : celle d'un dialogue possible des civilisations au service d'une fraternité universelle vécue, riche de réponses concrètes aux demandes pressantes d'humanité et de paix de notre temps.

Retrouvez toutes les interventions, photos et vidéos de Berlin, ainsi que l'Appel pour la paix 2023 sur : [preghieraperlapace.santegidio.org](http://preghieraperlapace.santegidio.org)

## Invitation : Sant'Egidio a 55 ans !

Nous sommes très heureux de vous convier à la célébration eucharistique qui sera présidée par le cardinal Jean-Marie Aveline, archevêque de Marseille, le dimanche 3 décembre à 16h30 (il est conseillé d'arriver dans l'église au plus tard à 16h) dans l'église Saint Merry à Paris (78, rue Saint-Martin, 75004 Paris) à l'occasion du 55e anniversaire de Sant'Egidio. La liturgie sera suivie d'une réception.

Merci de confirmer votre participation sur [www.santegidio.fr](http://www.santegidio.fr)

# Après la visite du pape, Sant'Egidio à Marseille



Le cardinal Jean-Marie Aveline visite le stand de Sant'Egidio présent à Marseille en septembre.

Sant'Egidio s'est uni à la visite du pape François à Marseille fin septembre par la présence d'une délégation lors de la prière devant la stèle dédiée aux marins et migrants disparus en mer, à Notre-Dame-de-la-Garde, et lors de la messe organisée au stade Vélodrome. Plusieurs réfugiés accueillis à Marseille et en France grâce aux Couloirs humanitaires étaient présents et ont pu témoigner pendant ces journées, comme Fadia arrivée du Liban en 2020, présente sur le stand de Sant'Egidio au Village méditerranéen et intervenante lors d'une table ronde Travail, formation et migration au palais de la Bourse.

## Appel à la mobilisation

Un temps fort de ces journées a été la veillée de témoignages et de prières sur le thème Mourir d'espérance au cours de laquelle nous avons fait mémoire des migrants morts en mer ces dernières années, organisée dans l'église Notre-Dame-du-Mont avec la participation de nombreux Marseillais et pèlerins. Suite à cette visite historique, les membres marseillais de Sant'Egidio ont des idées à foison pour répondre à l'invitation du pape à se mobiliser pour « la sauvegarde de la dignité humaine » : la prière commune, l'accueil d'une famille réfugiée et l'amitié avec les ainés.

Vous êtes intéressés ? Écrivez à [contact@santegidio.fr](mailto:contact@santegidio.fr)